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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

«Солнечный»: оСтровок детСтва
Есть на улицЕ солнЕчной 
города чЕлябинска мЕсто, 
гдЕ всЕгда рады гостям, 
гдЕ уютно и тЕпло дажЕ  
в промозглую осЕннюю 
погоду. цЕнтр помощи 
дЕтям, оставшимся бЕз 
попЕчЕния родитЕлЕй, 
«солнЕчный» спрятался  
в городских двориках  
и зЕлЕни. и своЕ названиЕ 
цЕнтр получил нЕ только 
из-за того, что 
расположЕн на 
одноимЕнной улицЕ. 
просто, пЕрЕступая Его 
порог, понимаЕшь, что 
здЕсь свЕтло и тЕпло  
от дЕтских улыбок и 
доброты пЕдагогичЕского 
пЕрсонала.

Еще совсем недавно этот островок дет-
ства официально был детским домом  
№ 14, но относительно недавно все дет-

ские дома в России были переименованы в 
центры помощи для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. Более того, в 
каждом из них созданы семейные группы, бла-
годаря чему воспитанники подобных центров 
живут семьями. Вот и центр помощи детям 
«Солнечный» не стал исключением.

Перемены произошли в рамках реализа-
ции проекта «России важен каждый ребенок», 
основная задача которого – создать максималь-
но комфортное проживание детей-сирот в соци-
альных учреждениях. Также проект направлен 
на решение глобальной задачи – увеличения 
количества ребятишек, устроенных в семьи. И 
кстати, Южному Уралу есть чем похвастаться.

Для жизни и творчества
В настоящее время в «Солнечном» прожи-

вает 48 ребят от 3 до 18 лет – шесть семей по 
восемь человек. При этом братья и сестры ни 
в коем случае не разлучаются, живут в одной 
семейной группе. Глава этой большой семьи – 
директор центра Ирина Машкова.

В центре помощи детям, оставшимся без попе-
чения родителей, «Солнечный» созданы все усло-
вия для того, чтобы дети были максимально под-
готовлены ко взрослой, самостоятельной жизни.

Ребят здесь учат готовить – есть специаль-
ная кухня, на которой девчонки и мальчишки 
с одинаковым интересом проводят свои кули-
нарные эксперименты.

Кроме того, у «Солнечного» есть своя тепли-
ца, в которой ребята сами выращивают овощи, 
ухаживают за ними, а затем с удовольствием 

собирают урожай. А на зиму каждая семейная 
группа готовит консервированные заготовки 
из выращенного урожая.

Не забывают здесь и про всестороннее 
развитие личности каждого воспитанника: 

ребята занимаются спортом, творчеством. 
Действует в центре даже свой театр «Домо-
венок», которым руководит педагог Наталья 
Ланских.

Начало. Продолжение на стр. 2

За пять меСяцев 2016 года под опеку (попечительСтво) 
было передано 483 ребенка. по Сравнению С прошлым 
годом роСт СоСтавил 3,64 процента.

134 ребенка было передано в приемные Семьи.  
Это на 34 процента больше, чем в 2015 году.

348 граждан прошли подготовку в школе приемного 
родителя.

ü

ü
ü

в чЕтвЕрг, 22 сЕнтября, члЕны комитЕта по 
социальной политикЕ одобрили проЕкт 
закона о дополнитЕльных мЕрах 
поддЕржки приЕмных сЕмЕй и опЕкунов 
дЕтЕй, оставшихся бЕз попЕчЕния 
родитЕлЕй. дЕпутатам законодатЕльного 
собрания рЕкомЕндовано принять 
законопроЕкт в пЕрвом и трЕтьЕм 
чтЕниях.

Предлагается увеличить ежемесячное 
денежное вознаграждение приемным 
родителям и опекунам с 5051 руб. до 

7556 руб. в расчете на одного ребенка.
Настоящие изменения положения указан-

ных нормативных правовых актов приводятся 
в соответствии с положениями федерального 
закона от 21 декабря 1996 г. № 159-ФЗ «О допол-
нительных гарантиях по социальной поддержке 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей», в который в июне текущего года 
также были внесены поправки.

Корректировка норм, содержащихся в феде-
ральном законе от 21 декабря 1996 г. № 159-ФЗ 
«О дополнительных гарантиях по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей» (далее по тексту – феде-
ральный закон № 159-ФЗ), носила редакцион-
ный характер.

Так, изменениями по всему тексту федераль-
ного закона № 159-ФЗ были уточнены образо-
вательные программы, при очном обучении 
по которым предоставляются дополнительные 
гарантии детям-сиротам и детям, оставшим-
ся без попечения родителей, лицам из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

Кроме того, в статьях федерального закона 
№ 159-ФЗ, регламентирующих право и поря-

док предоставления дополнительных гарантий, 
уточнены категории получателей, а именно 
лица, потерявшие в период обучения обоих ро-
дителей или единственного родителя, которые 
этим же федеральным законом имели право 
на их получение. Внесение данных поправок 
обусловлено исключением неоднозначного тол-
кования норм федерального закона № 159-ФЗ 
со стороны органов государственной власти и 
местного самоуправления, на которые возложе-
ны обязанности по их предоставлению.

Изменения в федеральный закон № 159-ФЗ  
коснулись также исключения дублирующих 
норм, содержащихся как в федеральном законе 
№ 159-ФЗ, так и в других федеральных законах. 
Например, порядок предоставления бесплат-
ного общежития, а также порядок выплаты за-
работной платы детям-сиротам и детям, остав-
шимся без попечения родителей, лицам из их 
числа регламентирован федеральным законом 

от 29 декабря 2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании 
в Российской Федерации» и Трудовым кодексом 
Российской Федерации. Соответственно, потреб-
ность в дублировании данных положений в 
федеральном законе № 159-ФЗ отсутствует.

Аналогичные поправки предлагается внести 
в законы области.

Вторым обстоятельством, послужившим 
необходимостью внесения изменений в закон 
Челябинской области «О мерах социальной 
поддержки детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, вознаграждении, 
причитающемся приемному родителю, и соци-
альных гарантиях приемной семье», является 
принятие решения об увеличении с 1 января 
2017 года размера денежных средств, предо-
ставляемых на содержание детей, переданных 
под опеку (попечительство) и в приемные 
семьи, с 5051 рубля до 7556 рублей на одного 
ребенка.

приемным Семьям в челябинСкой облаСти увеличат раЗмер выплат на каждого ребенка
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Владимир Чебыкин, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Проблема социального сиротства – одна из наиболее актуаль-
ных на сегодняшний день. Но за последние годы была проведе-
на большая работа для ее решения.

Так, увеличено денежное содержание для родителей, которые 
усыновили детей.

Созданы и успешно работают школы приемного родителя. Свою 
эффективность уже доказал и проект «России важен каждый ребе-
нок». Активно участвуют в решении проблемы сиротства средства 
массовой информации, которые рассказывают о детях-сиротах и 
детях, оставшихся без попечения родителей, о том, как можно взять 
в свою семью ребенка. 

Благодаря этой работе уже есть положительные результаты. За 
последние пять лет у нас практически в два раза уменьшилось 
количество детей-сирот, которые находятся в социальных учрежде-
ниях. Граждане стали брать таких детей под опеку, попечительство, 
усыновлять. При этом многие не боятся брать на воспитание ребятишек с какими-либо отклонениями 
в здоровье.

По моей инициативе в рамках проекта «России важен каждый ребенок» создан и работает благо-
творительный фонд «Шаг», который занимается вопросами усыновления в Челябинской области. Мы 
запустили интернет-проект, где размещается информация о тех детях, которые хотят обрести 
родителей. Мы предоставляем всю необходимую информацию для потенциальных приемных 
мам и пап. И безусловно, регулярно отчитываемся о своей работе.

Евгения Врублевская, член группы мониторинга организаций  
для детей-сирот:

С седьмого сентября в Челябинской области проводится мони-
торинг учреждений для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Наша главная задача в рамках этого мо-

ниторинга выяснить, в каких условиях проживают дети, насколько 
они социализированы, подготавливают ли их для передачи в семьи. 

Конечно, только социальные учреждения не могут решить про-
блему социального сиротства, здесь нужен комплексный подход. 
При этом важно большую работу проводить с волонтерами и по-
тенциальными родителями, чтобы преодолеть некоторые опасения 
или предубеждения по поводу этих деток. 

Это мероприятие проводится в рамках проекта «России важен 
каждый ребенок», который направлен на снижение численности 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, а также 
увеличение количества детей, попадающих в семьи. Ведь, как бы 
там ни было, ни одно, даже самое хорошее социальное учреждение не способно заменить 
ребенку семью.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИкОВОй

Продолжение. Начало на стр.1
– Ребятишки очень любят ставить спектакли, 

выступать, – похвасталась Ирина Машкова. – 
Причем наши артисты играют не только в дет-
ских постановках, но и любят психологические 
спектакли. А в этом году «Домовенок» был в 
гастрольном туре по Челябинской области.

КажДому нужна семья
Большинство воспитанников «Солнечного» – 

социальные сироты, то есть сироты при живых 
родителях.

– В нашем центре воспитываются лишь шесть 
круглых сирот, то есть детей, у которых нет 
родителей, остальные – социальные сироты. 
Кто-то из родителей лишен родительских прав, 
потому что должным образом не заботился о 
ребенке, употребляя при этом алкоголь или 
наркотики, а кто-то находится в местах заклю-
чения, – не без сожаления рассказала Ирина 
Машкова. – Однако со своей стороны мы дела-
ем все, чтобы ни один ребенок не чувствовал 
себя ущемленным, обиженным. Приветствуем 
желание родителей общаться с собственными 
детьми. Например, мамы, которые находятся 
в тюрьме, часто звонят нам, чтобы узнать, как 
у ребеночка дела, все ли хорошо, разрешаем и 
с детьми пообщаться. Кроме того, активно по-
могаем восстановить родительские права тем 
мамам и папам, которые хотят вернуть ребенка 
в семью. Даже оказываем всяческую помощь и 
поддержку в лечении алкоголизма, помогаем 

с трудоустройством. И если видим, что роди-
тель действительно старается и хочет вернуть 
полноценную семью, выходим в суд с иском по 
восстановлению родительских прав.

И надо отметить, подобная работа с родителя-
ми окупается сторицей. За прошлый год в кров-
ные семьи из «Солнечного» вернулись пятеро 
ребятишек, шестеро детей были взяты под опеку. 
Есть положительные результаты по устройству в 
семьи и в текущем году. С начала года двое воспи-
танников центра были взяты под опеку, столько 
же вернулись в кровные семьи.

– Ребятишки нас, кстати, не забывают: наши 
выпускники, а также дети, которые обрели се-
мьи, охотно с нами общаются, – заметила Ирина 
Машкова. – Мы с каждым из своих бывших вос-
питанников поддерживаем связь: переписыва-
емся, созваниваемся, общаемся в социальных 
сетях, по скайпу. Наши бывшие воспитанники 

сейчас проживают в разных российских горо-
дах: в Свердловской области, Москве, Ханты-
Мансийске и т. д. У каждого из них хорошие 
семьи. А некоторые выпускники центра даже 
проживают за границей.

Однако Ирина Машкова сетует, что малень-
ких детей в семьи устроить намного проще, чем 
тех, кому уже больше десяти лет.

– К сожалению, ребят постарше брать по-
баиваются: кто-то боится переходного возрас-
та, у кого-то есть другие причины. Но именно 

дети 10 – 12 лет морально готовы к обретению 
семьи. Они уже осознанно идут в приемные 
семьи, умеют ценить семью и дорожат ею. На 
мой взгляд, брать детей этого возраста в семью 
смело могут пожилые пары.

Справедливости ради стоит заметить, что в 
последние несколько лет наблюдается тенден-
ция роста количества желающих взять в свою 
семью ребенка-сироту. Отмечает положитель-
ную динамику и Ирина Машкова.

– Мы всегда открыты для общения с потенци-
альными опекунами и приемными родителями 
для наших воспитанников, – заверила директор 
центра «Солнечный». – Простой совет для тех, 
у кого появилось желание взять в свою семью 
ребенка: необходимо обратиться в органы опеки 
и попечительства, подготовить пакет документов 
и обязательно пройти школу приемного родителя. 
Кстати, сейчас в области действует база данных 

детей-сирот, которая может помочь потенциаль-
ным мамам и папам выбрать ребенка. Понятно, 
что когда к нам приходят будущие приемные 
родители или опекуны, они сначала общаются 
с ребенком в присутствии психолога, немного 
погодя мы разрешаем с ребенком гулять, брать 
к себе домой на выходные. И очень радуемся, 
когда наши воспитанники уходят жить в семьи. 

Добавим, что за прошедшие месяцы теку-
щего года школу приемного родителя прошли 
более 300 человек, которые в результате при-
няли в свои семьи почти 200 ребятишек.

«Солнечный»: оСтровок детСтва

Ирина Машкова, директор центра помощи детям, 
оставшимся без попечения родителей:

За прошедшие месяцы этого года двое наших ребятишек вернулись в кров-
ные семьи, трое были переданы родственникам. И два ребенка ушли 
под опеку. Кроме того, в настоящее время в суде находится пять исков 

по восстановлению родительских прав.

в челябинСкой облаСти 
фактичеСки функционирует  
53 органиЗации для детей-Сирот 
и детей, оСтавшихСя  
беЗ попечения родителей.
на первое января текущего года 
в них проживало 2345 детей.  
Это на 8,4 процента меньше,  
чем в прошлом году.
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Ирина ЯББАРОВА

Напомним, в этом году несколько мно-
годетных семей получили земельные 
участки на землях, непригодных для 

индивидуального жилищного строительства, 
поскольку находились они на заболоченной 
местности. Высота болотной травы достигала 
двух метров, а об инженерной инфраструктуре 
и говорить не приходится.

– В Законодательное Собрание Челябинской 
области стали поступать жалобы от граждан на 
то, что им предоставляются земельные участки, 
непригодные для индивидуального жилищного 
строительства, – пояснил председатель коми-
тета по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Владимир Ушаков 
(фракция «Единая Россия»). – Люди жаловались 
на местоположение земельных участков, от-
сутствие инженерной и социальной инфраструк-
туры, прохождение через земельные участки 
линейных объектов. Несмотря на то что депута-
ты неоднократно обращали внимание органов 
местного самоуправления на недопустимость 
предоставления подобных земельных участ-
ков, проблема по-прежнему актуальна. Кроме 
того, из общего количества уже сформирован-
ных земельных участков фактически половина 
остается невостребованной гражданами. Это, в 
свою очередь, приводит к нерациональному ис-
пользованию бюджетных средств, затраченных 

на постановку земельных участков на кадастро-
вый учет.

Кстати, в ситуацию уже вмешалась городская 
прокуратура. Как обратил внимание прокурор 
города Челябинска Роман Самойлов, прокура-
турой города была инициирована проверка по 
изложенным фактам.

По результатам проверки администрации 
города внесено представление об исключении 
непригодных для индивидуального жилищного 
строительства земельных участков из перечня 
сформированных земельных участков, плани-
руемых к бесплатному предоставлению граж-
данам.

– В настоящее время процедура форми-
рования земельных участков на территории 
Челябинского городского округа пересмотрена, 

– заверила южноуральских законодателей на-
чальник управления жилищной политики ко-
митета по управлению имуществом и земель-
ным отношениям города Челябинска Юлия 
Исмагилова. – Согласно указанным изменени-
ям формированию земельных участков будет 
предшествовать их обследование, в том числе 
в части пригодности (непригодности) таких 
участков для индивидуального жилищного 
строительства.

Порядком предусмотрено право граждан 
на отказ от ранее предоставленных земельных 

участков в связи с необходимостью проведения 
мелиоративных мероприятий.

Председателем федерального правительства 
Дмитрием Медведевым в апреле текущего года 
были даны поручения в течение трех лет устранить 
очередь многодетных семей на обеспечение зе-
мельными участками, оснащенными объектами 

инфраструктуры, поэтому депутатами комитета 
рекомендовано органам исполнительной власти 
и местного самоуправления проработать указан-
ный вопрос, определить план мероприятий для 
реализации данного поручения и поставить вопрос 
о предоставлении земельных участков многодет-
ным семьям на постоянный контроль.

Как обратил внимание депутат, пред-
седатель комитета Владимир Ушаков 
(фракция «Единая Россия»), вопрос под-

готовки региона к новому отопительному сезону 
– один из приоритетных. Он находится на кон-
троле парламентариев и главы региона. Кроме 
того, личную ответственность за готовность к 
предстоящей зиме социального сектора и жило-
го фонда несут главы всех муниципалитетов.

Стоит отметить, что в ряде муниципалите-
тов отопительный сезон уже начался. Так, по 
данным на 21 сентября три муниципальных 
образования подключены к теплу на 100 про-
центов. В Снежинске, Трехгорном и Усть-Катаве 
тепло поступило не только в объекты соци-
ального назначения, но и в жилые дома. Еще 
четыре муниципальных образования – Верхний 
Уфалей, а также Кусинский, Нязепетровский и 
Саткинский муниципальные районы обеспечили 
теплом жилищный фонд и социальную сферу на 
86 процентов.

Златоуст и Катав-Ивановск на 21 сентября 
лишь приступили к обогреву жилья и соцсфе-
ры. Семь муниципальных образований – Кара-
баш, Кыштым, Магнитка, Миасс, Озерск, Челя-
бинск, Чебаркульский муниципальный район 
к отоплению подключили только социальные 
объекты, жилищный сектор пока остается без 
тепла. И 27 муниципальных образований, в 
основном южные территории, подключение 
к теплу пока не ведут, ссылаясь на погодные 
условия.

– Уровень готовности Челябинской области к 
отопительному сезону на 12 сентября составил 
97 процентов, – заверил парламентариев за-
меститель министра строительства и инфра-
структуры региона Иван Белавкин. – При этом 
подготовлено от запланированного 94 процента 
водопроводных сетей, 96 процентов – котель-
ных, 99 процентов тепловых сетей и столько же 
жилья. На 97 процентов произведена замена 
ветхих тепловых и водопроводных сетей.

С 3 октября Ростехнадзор планирует начать 
проверки муниципальных образований, кото-
рые продолжатся до первых чисел ноября. По 
результатам проверок будут выдаваться акты и 
паспорта готовности. Пока же проверки ведутся 
муниципальными комиссиями, которые выда-
ют соответствующие акты и паспорта теплоснаб-
жающим организациям и транспортировщикам 
тепла и воды.

В общей сложности на подготовку к новому 
отопительному сезону было выделено более 
1 миллиарда рублей, из них 416 миллионов 
рублей – средства областного бюджета и 740 
миллионов рублей – денежные средства мест-
ных бюджетов и предприятий ЖКХ.

На особом контроле находится ряд населен-
ных пунктов, где в настоящее время еще ведут-
ся ремонтные работы котельных, строительство 
водовода и установка новой станции очистки 
воды.

Так, например, в городе Юрюзань полным 
ходом идет реконструкция центральной ко-
тельной. На эти цели из областной казны было 
выделено 9,9 миллиона рублей. Полное за-
вершение работ планируется до 15 октября. 
Однако местная прокуратура уже подготовила 
предписание на имя главы города Юрюзани 
и директора «Энергосервиса» с требованием 
ускорить работы и запустить котельную рань-
ше озвученного срока.

В ближайшем будущем планируется за-
пустить новую газовую котельную в поселке 
Увильды Аргаяшского района. Новый объект 
возведен за счет средств Межрегиональной теп-
ловой компании, в настоящее время ведется 
урегулирование «бумажных» вопросов.

Что касается объектов водоснабжения, то в 
поселке Вахрушево Копейского городского окру-
га ведется строительство нового водовода про-
тяженностью семь с половиной километров.

Проблему с водой в ближайшее время пла-
нируется решить и в поселке Кропачево. Бла-
годаря областному финансированию до конца 
года здесь планируется запустить новую стан-
цию очистки воды.

По итогам заседания органам местного са-
моуправления было рекомендовано:

– обеспечить проверку готовности к отопи-
тельному периоду теплоснабжающих организа-
ций и потребителей тепловой энергии,  активи-
зировать работу по погашению задолженности 
муниципальных предприятий ЖКХ за потребляе-
мые топливно-энергетические ресурсы, а также 
по выполнению мероприятий по реконструкции 
и замене неэффективных котельных.

Всем депутатам Законодательного Собрания 
поручено взять на контроль вопросы завер-
шения подготовки и стабильного прохождения 
отопительного периода 2016 – 2017 годов на 
территории своих избирательных округов.

За поСледние пять лет в челябинСкой облаСти было реконСтруировано 
153 котельные. работы велиСь За Счет внебюджетных СредСтв. 

в наСтоящее время в СпиСке неЭффективных 56 котельных.  
в оСновном Это котельные С небольшим обЪемом отпуСка тепла.  
при Этом на 19 неЭффективных котельных в наСтоящее время ведутСя 
ремонтные работы. предполагаетСя, что 10 иЗ них будут введены  
в ЭкСплуатацию до конца года. работы по 9 неЭффективным 
котельным продолжатСя в Следующем году.

на засЕдании комитЕта по строитЕльной политикЕ и жилищно-коммунальному 
хозяйству был рассмотрЕн вопрос о бЕсплатном прЕдоставлЕнии зЕмЕльных участков 
многодЕтным сЕмьям на тЕрритории чЕлябинского городского округа.

выделение Земли многодетным Семьям – 

ü
ü

тепло будет в Срок
чЕлябинская область полностью готова к отопитЕльному сЕзону. к такому выводу 
пришли дЕпутаты на очЕрЕдном засЕдании комитЕта по строитЕльной политикЕ и 
жилищно-коммунальному хозяйству.

на депутатСком контроле
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Ирина ЯББАРОВА

Как рассказал парламентариям за-
меститель министра строительства и 
инфраструктуры Челябинской области 

Иван Белавкин, в рамках краткосрочного плана 
реализации региональной программы проведе-
ния капитальных ремонтов многоквартирных 
домов на 2014 – 2016 годы планировалось про-
вести 3004 вида работ на 1054 многоэтажках. 
Общая цена вопроса – 2 миллиарда 380 мил-
лионов рублей.

По 2529 видам строительно-монтажных ра-
бот уже состоялись конкурсные процедуры. Это 
84,2 процента от общего количества необходи-
мых работ. Договоры подряда заключены на 
2266 видов работ, что составляет 75,4 процента. 
Более того, на 1833 видах работы уже ведутся 

– 61 процент. 434 вида ремонтных работ уже 
завершены, что составляет 14,5 процента. Их 
общая стоимость 286,4 миллиона рублей. Все 
данные действительны на середину сентября 
текущего года.

Что касается претензионных дел, то в на-
стоящее время их 111 на общую сумму четыре с 
половиной миллиона рублей.

К слову, из плана капитального ремонта пла-
нируется исключить 102 вида работ. Это связано 
с тем, что часть жилых домов были признаны 
аварийными и подлежащими сносу.

лифт поД замену
Важно добавить, что по инициативе депута-

тов Законодательного Собрания Челябинской 
области в мае текущего года в краткосрочный 
план дополнительно было включено еще 209 
лифтов в многоквартирных домах региона. В 

общей сложности программой на 2016 год 
утверждено 213 лифтов, требующих ремон-
та или замены. Все они отработали более 25 
лет. Если говорить о затратах, то ремонт этих 
лифтов обойдется в 380 миллионов рублей. 
Данный вид работ находится на особом кон-
троле южноуральских парламентариев и главы 
региона.

– Совместно с региональным оператором 
была проведена серьезная работа по данно-
му направлению, – прокомментировал Иван 
Белавкин. – Мы провели переговоры с пред-

приятиями, которые работают в этой сфере, 
чтобы понять, кто может взяться за ремонт и 
замену лифтов. На сегодняшний день заканчи-
вается подготовка проектно-сметной докумен-
тации, объявлены конкурсы на строительно-
монтажные работы. 

В программу по замене лифтов пока включе-
ны три города: Челябинск, Миасс и Магнитогорск. 
Предполагается, что в столице Южного Урала 
будут отремонтированы 146 лифтов, в Миассе 

– 10 лифтов. Кстати, первые итоги конкурса по 
данным объектам уже подведены 26 сентября. 
До конца года ремонтные работы планируется 
завершить.

Что касается Магнитогорска, то здесь под 
ремонт попало 57 лифтов. Правда, конкурсные 
процедуры по Магнитогорску будут объявлены 
только 22 сентября, пока их результаты неиз-
вестны. Однако областной минстрой уверяет, 
что до 15 декабря ремонтные работы и здесь 
будут завершены. В том, что ситуация в данном 
случае рабочая и не вызывает никаких опасе-
ний, не сомневается и генеральный директор 
СНОФ «Региональный оператор капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах Челябинской области» Вадим Борисов.

поДсчет взносов
Кроме того, на заседании комитета были 

озвучены показатели собираемости взносов за 
капремонты в 2016 году. Так, на начало сентя-
бря взносы на капитальные ремонты составили 
2 миллиарда 730 миллионов рублей. Это 74,9 
процента.

В целом, как обратил внимание Вадим Бо-
рисов, по текущему году попечительским со-
ветов регоператора поставлена задача достиг-
нуть собираемости не меньше 72 процентов. 
В том, что этот показатель будет достигнут, у 
руководства регионального оператора сомне-
ний нет.

Кстати, депутаты обратили внимание, что в 
адрес областного парламента поступает много 
жалоб на телефонную недоступность регио-
нального оператора. Вадим Борисов с замеча-
нием согласился, при этом отметив, что телефон 
у службы многоканальный, а сотрудников в 
отделе по работе с населением всего 18 чело-
век. Именно эти технические тонкости основная 
причина того, что до регоператора сложно до-
звониться. Кроме того, количество обращений 
выросло в разы. Только за первое полугодие те-
кущего года количество обращений стало на 30 
процентов больше, чем за весь прошлый год.

Еще один непростой вопрос, с которым 
пришлось столкнуться в последние месяцы ре-
гиональному оператору, касается заключения 
соглашений о предоставлении рассрочки по по-
гашению задолженности по оплате взносов на 
капитальный ремонт для получения субсидий 
на оплату жилищно-коммунальных услуг и ком-
пенсаций по оплате взносов на капитальный 
ремонт. В адрес регионального оператора в на-
стоящее время обратилось всего 60 граждан, а 
по данным министерства социальных отноше-
ний, выплата компенсаций по оплате взносов на 
капитальный ремонт и субсидий на оплату услуг 
ЖКХ в связи с задолженностью приостановлена 
для порядка 15 тысяч человек. 

Поэтому депутаты приняли решение обра-
титься в попечительский совет регионального 
оператора для урегулирования данного во-
проса.

провЕдЕниЕ капитальных рЕмонтов 
многоквартирных домов по-прЕжнЕму 
болЕзнЕнная тЕма для чЕлябинской 
области. нЕсмотря на ужЕ отлажЕнный 
мЕханизм работы, вопросы всЕ-таки 
остаются. на очЕрЕдном засЕдании 
комитЕта по строитЕльной политикЕ  
и жилищно-коммунальному хозяйству, 
котороЕ состоялось в сЕрЕдинЕ прошлой 
нЕдЕли, парламЕнтарии в очЕрЕдной раз 
подробно рассмотрЕли ход провЕдЕния 
капитальных рЕмонтов многоэтажЕк  
в этом году, а такжЕ попытались найти 
рЕшЕниЕ по наиболЕЕ острым  
для насЕлЕния вопросам.

За девять меСяцев текущего года на проведение 
капитальных ремонтов многоквартирных домов 
поСтупило 2 миллиарда 730 тыСяч рублей

Законодательная инициатива

Изменение касается сокра-
щения сроков перехода от 
регионального оператора 

на специальный счет с установлен-
ных Жилищным кодексом двух лет 
до одного месяца.

Сокращение срока перехода по-
зволит собственникам жилых поме-
щений уже через месяц накапливать 
средства на специальном счете и ис-
пользовать их на проведение капи-
тального ремонта своего дома. 

При этом за региональным опе-
ратором закрепляется обязательство 
в течение одного года перечислить 
средства фонда капитального ремон-
та на специальный счет многоквар-
тирного дома. Такой временной от-
резок установлен, чтобы обеспечить 
финансовую устойчивость региональ-
ного оператора. Кстати, также пред-

лагается закрепить за российскими 
регионами право самостоятельно 
устанавливать срок перечисления 
средств, при наличии возможности 
он может быть сокращен.

Вопрос этот крайне актуален, по-
скольку на Южном Урале наблюда-
ется тенденция увеличения числа 
спецсчетов. По словам генерально-
го директора СНОФ «Региональный 
оператор капитального ремонта 
общего имущества в многоквартир-
ных домах Челябинской области» 
Вадима Борисова, каждые полгода 
количество спецсчетов увеличивает-
ся в полтора раза. Это говорит о том, 
что граждане проявляют ответствен-
ность за свой жилой дом и сами 
хотят контролировать проведение 
капремонтов и расходы денежных 
средств.

дЕпутаты комитЕта по строитЕльной политикЕ и жилищно-
коммунальному хозяйству на очЕрЕдном засЕдании 
рассмотрЕли прЕдложЕния о направлЕнии в государствЕнную 
думу законодатЕльной инициативы о внЕсЕнии измЕнЕний  
в статью 173 жилищного кодЕкса российской ФЕдЕрации. 
прЕдлагаЕтся измЕнить мЕханизм пЕрЕхода со счЕта 
рЕгионального опЕратора на спЕциальный счЕт.

капремонты набирают обороты

213 лифтов будут 
отремонтированы  
на южном урале  
до конца текущего 
года.

доходы областного бюджЕта увЕличЕны болЕЕ чЕм 
на два миллиарда рублЕй. рост произошЕл за счЕт 
увЕличЕния налоговых и нЕналоговых доходов 
рЕгиональной казны на 1 миллиард 983 тысячи 
рублЕй, а такжЕ за счЕт дополнитЕльных 
ФЕдЕральных трансФЕртов в суммЕ 62 миллиона 
358,7 тысячи рублЕй. вопрос пополнЕния казны был 
рассмотрЕн на засЕдании комитЕта по бюджЕту  
и налогам, котороЕ состоялось на прошлой нЕдЕлЕ.

Федеральные средства запланированы по целевым 
направлениям. Так, 46 миллионов 867,1 тысячи 
рублей предлагается направить на обеспечение 

отдельных категорий граждан лекарствами, медицинскими 
изделиями, а также продуктами лечебного питания для 
детей-инвалидов. 9 миллионов 224,9 тысячи предлагается 
направить на оплату санаторно-курортного лечения, а так-
же проезда на междугородном транспорте к месту лечения 
и обратно отдельным категориям граждан. 

Кроме того, чуть более трех миллионов рублей за счет 
резервного фонда предлагается потратить на мероприятия, 
связанные с ликвидацией последствий паводка на Южном 
Урале летом 2013 года.

За счет средств резервного фонда президента России  
1 миллион 296,8 тысячи рублей направляется на комплек-
тование книгами для детей и юношества фондов государ-
ственных и муниципальных библиотек.

Что касается собственных налоговых и неналоговых по-
ступлений, то средства также планируется направить по 
нескольким целевым статьям.

Так, 1 миллион 817,4 тысячи рублей запланировано 
на решение социально значимых вопросов местного зна-
чения, 1 миллион 162,2 тысячи рублей – на реализацию 
государственной программы «Развитие здравоохранения 
Челябинской области», 234 тысячи рублей запланировано 
на госпрограмму «Развитие физической культуры и спорта 
в Челябинской области» на 2015 – 2017 годы. А также по 
другим направлениям.

С учетом предлагаемых изменений параметры об-
ластного бюджета составили по доходам 127 миллиардов  
335,4 миллиона рублей, по расходам – 136 миллиардов  
54,1 миллиона рублей. Дефицит – 8 миллиардов  
718,7 миллиона рублей.

комитет по бюджету и налоГам

дополнительные доходы
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всЕ образоватЕльныЕ учрЕждЕния открыли 
свои двЕри с началом нового учЕбного 
года. в этом дЕпутатов завЕрила пЕрвый 
замЕститЕль министра образования  
и науки чЕлябинской области ЕлЕна 
коузова на очЕрЕдном засЕдании 
комитЕта по социальной политикЕ.

По словам первого замминистра об-
разования, в настоящее время в ре-
гионе действует 2792 образовательных 

учреждения. Речь идет о детских садах, школах, 
организациях дополнительного образования, 
средних профессиональных образовательных 
учреждениях, а также двух вузах регионального 
подчинения. Это учреждения всех ведомств го-
сударственного и негосударственного сектора.

Все без исключения образовательные орга-
низации были приняты к началу учебного года. 
Правда, не обошлось без некоторых трудностей 
относительно двух образовательных площа-
док. Это прежде всего филиал Краснопольской 
школы в Еманжелинском районе и специальная 
коррекционная школа-интернат в Карабаше. По 
техническим причинам оба учреждения не от-
крылись для своих воспитанников 1 сентября, од-
нако на учебном процессе это никак не сказалось, 
поскольку дети временно были переведены в 
основное здание школы. На сегодняшний момент 
оба учреждения работают в штатном режиме.

– Основная проблема, с которой пришлось 
столкнуться в рамках подготовки образова-
тельных организаций к новому учебному году, 
касается состояния зданий и сооружений, – ак-
центировала внимание Елена Коузова. – Очень 
важно было обеспечить все меры безопасности: 
личной, пожарной, санитарной и т. д. Каждая 
школа, детский сад, среднее и высшее звено 
ежегодно получают предписания. С учетом воз-

можностей бюджета ведется устранение тех или 
иных нарушений, чтобы к началу учебного года 
образовательное учреждение смогло начать 
свою основную работу. Тем не менее бюджет 
не позволяет выполнить сразу все предписа-
ния, тем более надо учитывать, что технический 
регламент и санитарное законодательство по-
стоянно меняются.

Но как бы там ни было, в подготовку учебных 
заведений к учебному году вкладываются нема-
лые средства бюджетов всех уровней.

Так, в этом году из средств консолидиро-
ванного бюджета 385,6 миллиона рублей было 
выделено на ремонт и реконструкцию зданий,  
94,1 миллиона – на обеспечение пожарной без-
опасности. Также было предусмотрено финанси-
рование на антитеррористические мероприятия 
в сумме 56,9 миллиона рублей, 64 миллиона 
было направлено на обеспечение санитарно-
эпидемиологического состояния.

Удалось привлечь немалые суммы из вне-
бюджетных источников. Общий объем внебюд-
жетных вложений – 54,1 миллиона рублей. Эти 
деньги были направлены также на ремонт и 
реконструкцию образовательных учреждений, 
пожарную безопасность и т. д.

Кроме того, 16,85 миллиона рублей внебюд-
жетных средств потрачено на приобретение и 
поставку нового учебного оборудования, попол-
нение фондов школьных библиотек.

Кстати, о библиотечных фондах. В ходе за-
седания комитета парламентарии проявили 
интерес к уровню обеспеченности школьников 
учебниками за счет бюджета.

– В настоящее время обеспеченность бес-
платными учебниками учеников в Челябинской 
области составляет 60,9 процента, – прокоммен-
тировал Елена Коузова. – Однако все понимают, 
что большая часть учебников приобретается 

все-таки за счет родителей. Основная проблема 
заключается в том, что финансирование этой 
статьи идет по двум направлениям. Первое – это 
учебные расходы в общем нормативе финанси-
рования. Учитывая очень небольшие суммы 
по этой статье расходов, полностью обеспечить 
учебниками всех школьников невозможно. Вто-
рое направление – целевая статья в рамках 
программы развития образования Челябинской 
области. На этот год по этому направлению было 
предусмотрено сто миллионов рублей. Предпо-
лагается, что такая же сумма будет заложена 
и на следующий год. Но потребность для того, 
чтобы обеспечить всех учеников бесплатными 
учебниками, составляет 545 миллионов рублей. 
Понятно, что таких денег в бюджете нет. 

Также Елена Коузова отметила, что в этом 
году дополнительные средства были направ-
лены на обновление школьного автопарка для 
подвоза детей к школам.

Важно отметить, что в этом году из ре-
гиональной казны были выделены денежные 
средства на строительство новых школ. Общая 
цена вопроса – 709,4 миллиона рублей. Благо-
даря областному финансированию новая шко-
ла на 500 мест появится в поселке Есаульском 
Сосновского района, а также в микрорайоне 
Парковом города Челябинска. Предполагается, 
что здесь смогут учиться 1175 ребят. Также за-
планирован выкуп здания для школы на 800 
мест по адресу: улица Академика Сахарова, 8, 
в Челябинске.

с прошлого года южноуральским 
многодЕтным сЕмьям выплачиваЕтся 
рЕгиональный сЕмЕйный капитал.  
Его прЕдоставлЕниЕ рЕгламЕнтировано 
областным законом «о дополнитЕльных 
мЕрах социальной поддЕржки сЕмЕй, 
имЕющих дЕтЕй, в чЕлябинской области». 
кромЕ того, продолжаются выплаты  
по матЕринскому капиталу в рамках 
дЕйствующЕго ФЕдЕрального закона  
«о дополнитЕльных мЕрах 
государствЕнной поддЕржки сЕмЕй, 
имЕющих дЕтЕй».

О том, как реализуются оба закона, де-
путаты заслушали на сентябрьском 
заседании комитета по социальной по-

литике.
Так, о механизме предоставления региональ-

ного семейного капитала парламентариям рас-
сказала министр социальных отношений Челя-
бинской области Татьяна Никитина. 

Напомним, региональный семейный капитал 
начал действовать на Южном Урале с 1 января 
2015 года. В настоящее время размер областно-
го материнского капитала с учетом индексации 
составляет 53 тысячи 500 рублей.

– Средства материнского капитала могут быть 
направлены на получение образования детей, а 
также на оплату медицинских услуг, предостав-
ленных как детям, так и родителям, – расска-
зала представитель областного минсоца. – Ма-
теринский капитал гарантируется тем семьям, 
у которых после 1 января 2012 года родился 
третий или последующий ребенок. Важно от-
метить, что семьи могут реализовать свое право 
сразу по всем основаниям либо частично. 

Если говорить на языке цифр, то в про-
шлом году за региональным семейным ка-
питалом обратилось 135 многодетных семей. 

В общей сложности на выплаты по семейно-
му капиталу было направлено 5 миллионов  
162 тысячи рублей. При этом 90 выплат по 
региональному семейному капиталу было на-
правлено на медицинские услуги, 61 выплата 

– на образование ребенка, 11 выплат было 
предоставлено на проезд к месту получения 
медицинской помощи.

Что касается текущего года, то на 1 сентября 
за семейным капиталом Челябинской области 
обратились 193 южноуральские многодетные 
семьи. 189 семей приняли решение направить 
деньги на медицинские услуги, 62 семьи по-
тратят областную поддержку на образование 
ребенка и лишь пять семей направят деньги се-
мейного капитала на проезд к месту получения 
медицинской помощи.

В общей сложности в областном бюджете 
на выплаты регионального семейного капита-
ла в этом году предусмотрено 52 миллиона  
640 тысяч рублей.

О том, как идут выплаты в рамках феде-
рального материнского семейного капитала, 
парламентариям рассказал заместитель управ-
ляющего отделением Пенсионного фонда Рос-
сийской Федерации по Челябинской области 
Леонид Устелемов.

Напомним, федеральный закон о дополни-
тельных мерах государственной поддержки 
семей, имеющих детей, реализуется с 1 января 
2007 года. За эти годы в общей сложности было 
выдано 197 727 государственных сертификатов 
на материнский семейный капитал.

С 2015 года размер материнского капитала 
составляет 453 026 рублей.

Семьи имеют право направить средства сер-
тификата по определенным законом направле-
ниям. Речь идет о погашении кредита на приоб-
ретение или строительство жилья, об улучшении 
жилищных условий без привлечения кредитных 
средств. Также эти деньги разрешено потратить 

на образование ребенка или на накопительную 
часть пенсии матери.

За прошедшие месяцы текущего года в Че-
лябинской области было выдано 15 843 серти-
фиката на материнский капитал.

– В общей сложности на оплату первона-
чального взноса и погашение основного долга 
и уплаты процентов по кредитам или займам на 
приобретение или строительство жилого поме-
щения было направлено 43 миллиарда 124 мил-
лиона рублей, – рассказал Леонид Устелемов. 

– Этим направлением воспользовались 110 934 
владельца материнского семейного капитала. В 
этом году такое решение приняли 11 306 семей, 
в общей сложности за прошедшие месяцы этого 
года по этому направлению было перечислено 
4 миллиарда 984 миллиона рублей. Данное на-
правление наиболее востребовано, поскольку 
средства по нему можно использовать до ис-
полнения ребенку трехлетнего возраста. День-
гами по всем остальным направлениям можно 
распоряжаться только после того, как ребенку 
исполнится три года.

Что касается улучшения жилищных усло-
вий без привлечения кредитных средств, то в 
целом этим правом воспользовалось 25 517 
владельцев сертификатов на общую сумму  
8 миллиардов 834 миллиона рублей. В текущем 
году на это направление был направлен один 
миллиард рублей. Этим правом воспользова-
лось 2 657 человек. 

4 225 владельцев сертификатов материнско-
го капитала приняли решение направить деньги 
на получение образования ребенком. Общая 
сумма в данном случае – 193 миллиона рублей. 
И 97 семей отложили средства сертификата на 
формирование накопительной пенсии матери. 
Здесь общая сумма составляет девять миллио-
нов рублей.

Кроме того, с этого года действует новое 
направление, в рамках которого появилась воз-

можность использовать средства материнского 
капитала на приобретение товаров и услуг для 
социальной адаптации детей-инвалидов. Прав-
да, пока ни в Челябинской области, ни в целом 
по стране никто из владельцев сертификата 
этим правом не воспользовался.

Отвечая на вопрос парламентариев, с чем это 
связано, Леонид Устелемов предположил, что 
направление не востребовано, возможно, из-за 
очень строгого перечня технических средств, 
которые можно приобрести за счет средств ма-
теринского капитала. 

– Этот перечень утвержден постановлением 
Правительства Российской Федерации, – доба-
вил заместитель Челябинского отделения Пенси-
онного фонда. – В него не вошли средства, кото-
рые произведены за рубежом. Но, думаю, что в 
ближайшем будущем матери детей-инвалидов 
начнут ориентироваться на этот список и станут 
все-таки за счет средств сертификата приоб-
ретать эти товары. 

К слову, в рамках действующего законода-
тельства регулярно производятся единовре-
менные выплаты за счет средств материнского 
капитала. Размер такой выплаты составляет  
25 тысяч рублей.

– Эта сумма выплачивается абсолютно всем 
владельцам материнского семейного капитала, 
которые подали соответствующее заявление по 
выплате, – подтвердил Леонид Устелемов. – По 
состоянию на 1 сентября 2016 года у нас было 
принято 19 717 заявлений. Деньги уже пере-
числены 11 675 семьям. Общая сумма перечис-
лений – 282 миллиона рублей. 

Добавим, что из 197 владельцев сертифи-
катов материнского капитала 91 575 южно-
уральских семей уже полностью использовали 
средства материнского семейного капитала.

Все средства сертификатов перечисляются 
своевременно и в полном объеме, задержек в 
предоставлении денежных средств нет.

о материнСком и Семейном капитале

учебный год началСя по раСпиСанию
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комитет по эколоГии  
и природопольЗованию

комитет по информационной политике
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дЕпутаты комитЕта законодатЕльного собрания  
по инФормационной политикЕ обсудили инФормацию 
о ФЕдЕральном законЕ № 280-Фз  
от 3 июля 2016 года «о внЕсЕнии измЕнЕний  
в статью 321 закона российской ФЕдЕрации  
«о срЕдствах массовой инФормации» и статью 46 
ФЕдЕрального закона «о связи».

Этот вопрос комитет держит на постоянном контроле. Ди-
ректор телеканала ОТВ Светлана Яремчук уже неодно-
кратно информировала членов комитета о работе, кото-

рая проводится Общественной палатой Российской Федерации 
по включению телеканалов субъектов Российской Федерации в 
перечень обязательных общедоступных телеканалов.

На последнем заседании Государственной Думы Российской 
Федерации шестого созыва 22 июня был рассмотрен и принят 
в третьем чтении проект закона «О внесении изменений в ста-
тью 321 Закона Российской Федерации «О средствах массовой 
информации» и статью 46 Федерального закона «О связи». Пре-
зидент Российской Федерации подписал его 3 июля 2016 года. 

Данным Федеральным законом обязательные общедоступ-
ные телеканалы субъектов Российской Федерации включаются в 
перечень обязательных общедоступных телеканалов и (или) ра-
диоканалов. В каждом субъекте Российской Федерации в порядке, 
установленном правительством Российской Федерации, выбира-
ется один обязательный общедоступный телеканал субъекта Рос-
сийской Федерации из числа телеканалов, продукция которых со-
держит не менее 75 процентов национальной продукции средства 
массовой информации и трансляция которых осуществляется на 
территории проживания не менее 50 процентов населения соот-
ветствующего субъекта Российской Федерации. Федеральным за-
коном определяется понятие «национальная продукция средства 
массовой информации», закрепляется полномочие федерального 
органа исполнительной власти, осуществляющего функции по 
контролю и надзору в сфере средств массовой информации, мас-
совых коммуникаций, информационных технологий и связи, по 
установлению порядка подтверждения соответствия националь-
ной продукции средства массовой информации требованиям, 
определенным Федеральным законом.

Согласно этому Федеральному закону обязательный обще-
доступный телеканал субъекта Российской Федерации будет 
транслироваться оператором обязательных общедоступных 
телеканалов и (или) радиоканалов в эксплуатируемых им сетях 
связи на территории соответствующего субъекта Российской 
Федерации на 21-й позиции (кнопке).

– В каждом регионе будет выбран один обязательный обще-
доступный телеканал субъекта Российской Федерации, – под-
ытожила председатель комитета Законодательного Собрания 
по информационной политике Марина Поддубная. – Думаю, 
что данный закон будет еще дорабатываться. Комитет будет и 
дальше следить за изменениями в законодательстве в части 
перехода на цифровое телевизионное вещание.

комитЕт законодатЕльного собрания  
по аграрной политикЕ рассмотрЕл вопрос 
о рЕализации в 2015 – 2016 годах  
в чЕлябинской области инвЕстиционных 
проЕктов в сФЕрЕ агропромышлЕнного 
комплЕкса.

Было отмечено, что всего в 2015 году 
реализовано четыре инвестиционных 
проекта с объемом инвестиций свыше 

6 миллиардов рублей, при этом создано 2202 
рабочих места. Наиболее крупные проекты – 
увеличение производственных мощностей по 
выращиванию свиней ООО «Агрофирма «Ари-
ант» (около 4 млрд рублей) и строительство III 
очереди тепличного комплекса для выращива-
ния овощных культур на площади 4,8 гектара АО 
«Тепличное хозяйство» (около 2 млрд рублей).

В этом году в Челябинской области реализу-
ются 11 инвестиционных проектов по строитель-
ству и модернизации объектов в сфере агро-
промышленного комплекса. Объем инвестиций 
составляет почти 18,5 млрд рублей, планируется 
создать около 2000 рабочих мест.

Три инвестиционных проекта (ЗАО «Уралброй-
лер», ООО «МК «Ромкор» и СПК «Подовинное») 
на сумму около 1,5 млрд рублей реализуются с 
привлечением областных государственных га-
рантий в обеспечение обязательств по возврату 
кредитов. Развивают альтернативное птицевод-
ство ООО «Утиные фермы», что способствует 
импортозамещению. Около 4 млрд рублей пла-
нируют направить на дальнейшее развитие яич-
ного птицеводства ООО «Чебаркульская птица» 
и ПАО «Птицефабрика Челябинская».

В 2016 году на Южном Урале началась 
реализация двух крупных проектов. Первый 

– строительство в Чебаркульском районе ООО 
«ТД «Чурилово» грибной фермы по выращи-
ванию шампиньонов. Планируется получать  

13,5 тыс. тонн грибов в год, планируемый объем 
инвестиций – около 4,5 млрд рублей. Второй 
проект – строительство ООО «Агропарк «Урал» 
тепличного комплекса площадью 25 гектаров в 
Усть-Катаве по программе создания территорий 
опережающего социально-экономического раз-
вития в моногородах с привлечением средств 
Фонда развития моногородов (планируемый 
объем инвестиций – около 6 млрд рублей). 
В настоящее время предприятия заключают 
договоры аренды, получают разрешительную 
документацию, готовят пакеты документов для 
привлечения заемных средств в банках, Фонде 
развития моногородов.

В отрасли молочного животноводства в СПК 
«Коелгинское» началось строительство молоч-
ной фермы (коровник на 400 голов КРС).

ООО «Чебаркульская птица» приступи-
ло к строительству второй и третьей очереди 
селекционно-семеноводческого центра (семен-
ного завода), рассчитанного на 15 тыс. тонн 
семян элиты зерновой группы, что позволит 
активно проводить на территории области сор-
тосмену и сортообновление.

ОАО «Совхоз «Акбашевский» завершает ре-
конструкцию картофелехранилища мощностью 
3 тыс. тонн единовременного хранения.

Кроме того, среди крупных проектов, на-
ходящихся в этом году в стадии разработки, 
можно отметить:

в отрасли овощеводства два проекта ООО «Те- �
пличный комбинат «Агаповский» по расширению 
и техническому перевооружению комплекса;

проект ООО «Агропарк «Урал» по строительству  �
легких теплиц площадью 60 гектаров;

проект по созданию научно-производственного  �
центра биозащиты растений, поставка продукции 
которого (энтомофаги и грибы) в другие регионы 
России позволит значительно заместить импорт 
в этом направлении;

проект по строительству оптово-распреде- �
лительного центра сельхозпродукции с пере-
работкой площадью 10 тыс.  квадратных 
метров;

в СПК «Подовинное» решается вопрос о при- �
обретении в собственность молочного завода, 
что позволит создать конкуренцию на рынке 
закупок сырья;

в компании «Ариант» решается вопрос о соз- �
дании селекционно-гибридного центра, который 
позволит заместить часть импортных закупок 
генетического материала;

инвестиционные проекты в отрасли рыбо- �
водства осуществляют ООО «Бионика» и ООО 
«Вектор-М».

На заседании комитета также отмечалось, 
что реализации инвестпроектов способствует 
своевременная государственная поддержка. 
Так, в настоящее время в министерство сельско-
го хозяйства Челябинской области от сельхоз-
товаропроизводителей поступило 460 инвести-
ционных кредитных договоров на сумму свыше  

32 млрд рублей для получения субсидий на 
возмещение части затрат на уплату процентов.

 В то же время назывались основные фак-
торы, сдерживающие привлечение инвестиций 
в агропромышленный комплекс. Это низкий 
уровень доходности деятельности сельхозто-
варопроизводителей, ограниченный доступ к 
получению финансовых ресурсов из-за высоких 
обеспечительных требований кредитных орга-
низаций для предоставления кредитов, долго-
срочность окупаемости инвестиционных про-
ектов и высокие инвестиционные риски при их 
реализации.

Завершая обсуждение вопроса, депутаты ре-
комендовали минсельхозу области продолжить 
работу по созданию благоприятных условий для 
роста инвестиций в АПК региона и предусмо-
треть в проекте закона об областном бюджете на 
2017 год увеличение расходов на предоставле-
ние организациям, привлекающим кредитные 
средства для финансирования инвестпроектов, 
областных государственных гарантий в обеспе-
чение обязательств по возврату кредитов.

комитЕт законодатЕльного собрания по экологии и 
природопользованию рассмотрЕл измЕнЕния в закон  
о пользовании нЕдрами на тЕрритории области, 
подготовлЕнныЕ рабочЕй группой.

Согласно закону Российской Федерации «О недрах» регионы 
устанавливают порядок пользования участками недр мест-
ного значения. Эти участки содержат строительный камень, 

песок, щебень и другие общераспространенные полезные ископае-
мые. В основном их разрабатывают предприятия среднего и малого 
бизнеса. Кстати, всего в Челябинской области насчитывается 500 
месторождений общераспространенных полезных ископаемых.

Рассмотренный на заседании комитета проект закона уточняет 
порядок подачи и рассмотрения заявок на получение права поль-
зования участками недр местного значения, предоставляемыми по 
решению уполномоченного органа, принятому без проведения аук-
циона. Так, областным законом определены документы для подачи 
заявки. Однако их недостаточно для оформления и выдачи лицензии. 
Поэтому у недропользователей запрашивали дополнительные дан-
ные. Затягивались сроки выдачи разрешений на добычу полезных 
ископаемых. Теперь подготовлен полный перечень требуемых доку-
ментов. Для получения участка недр необходимо предоставлять пе-
речень инженерно-технических работников или сотрудников привле-
каемой организации. Понадобятся данные о наличии необходимых 
финансовых и технических средств для эффективного и безопасного 
проведения работ. Исчерпывающий перечень документов исключит 
неоднократные обращения недропользователей в уполномоченный 
орган. По мнению руководителей малых и средних предприятий – не-
дропользователей, данный проект закона – это хорошая поддержка 
для бизнеса.

По данному законопроекту проведены консультации с бизнес-
сообществом. Для этого проект закона был размещен на сайте Законо-
дательного Собрания. Замечания и предложения не поступили.

Комитет одобрил проект закона Челябинской области «О вне-
сении изменений в Закон Челябинской области «О пользовании 
недрами на территории Челябинской области» и внес его на рас-
смотрение Законодательного Собрания.

инвеСтиции для Села

третий мультиплекС: новое в ЗаконодательСтве в центре внимания 
недропольЗование 
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новости

Подготовила Ирина Яббарова

реальные дела

в копейСке обновлены дороги

детСкие городки  
для кыштымСкой детворы

новая кровля для «Солнышка»

радоСть материнСтвав чеСме появилСя новый тротуар

Современные инкубаторы 
создают температурно-
влажностный режим, ко-

торый поддерживает жизнедея-
тельность всех органов и систем 
организма младенцев. Условия, 
максимально приближенные к 
внутриутробному существованию, 
позволяют сохранить жизни тем 
детям, чья масса тела при рож-

дении составляет 500 граммов и 
выше.

– Все «Реальные дела» очень 
нужные и важные – это греет душу, 

– заметил заместитель главы города 
Вадим Чуприн. – Очень радостно 
осознавать, что многие магнитогор-
цы смогут пережить счастье мате-
ринства и отцовства благодаря уста-
новке этого оборудования.

Заведующая первым педиатри-
ческим отделением Татьяна Кроль 
отметила, что приобретенные кюве-
зы российского производства хоро-
шо зарекомендовали себя в работе, 
срок их службы исчисляется деся-
тилетиями.

– Этот аппарат проводит монито-
ринг всех показателей и сигналом 
сообщает медицинским работникам, 
если что-то идет не так, – рассказала 
начальник управления здравоохра-
нения администрации города Елена 
Симонова. – В нашей больнице за 
год рождается более трехсот недо-
ношенных детей, которые нуждают-
ся в особом уходе.

Проблема кровли здесь действитель-
но была очень острой, ведь несколь-
ко лет подряд из-за прохудившейся 

кровли вместо четырех дошкольных групп 
здесь работали только две.

В рамках программы «Реальные дела» 
детскому саду поселка Спасский на ремонт 
крыши был выделен один миллион рублей. В 
середине августа состоялись все конкурсные 
процедуры. 

Правда, на несколько дней, пока шел ремонт, 
было принято решение закрыть детский сад.

– Мы вместе с родительским комитетом при-
няли совместное решение закрыть детский сад 
с 5 по 7 сентября, на время покрасочных работ, 

– рассказал глава Спасского поселения Сергей 
Устинов. – Строители работали даже в выход-
ные дни, поэтому много успели сделать. Про-
текающая крыша детского сада была главной 
проблемой поселения уже много лет. Благодаря 
«Реальным делам» мы эту проблему решили, 
теперь здесь работают все четыре группы. 

По словам главы поселения, без регио-
нальной программы «Реальные дела» осилить 
такой грандиозный ремонт самого большого 
детского сада в поселении не получилось бы. 
Региональные власти своевременно приняли 
решение о выделении из областного бюд-
жета дополнительных средств на устойчивое 
социально-экономическое развитие муници-
палитетов.

Кроме того, здесь заменили покрытие пешеходной части у памятника пав-
шим воинам и в районе отдела полиции. Старый тротуар на этом участке 
был весь покрыт трещинами, а после дождей на нем образовывались 

большие лужи.

Стоит отметить, что ремонтные 
работы дорожных магистра-
лей велись с учетом пожела-

ний копейчан. Помимо запланиро-
ванных работ подрядчик также вы-
полнил ремонт покрытия кольцевой 
дороги в сторону поселков Горняк и 
Вахрушево.

Добавим, что часть средств, выде-
ленных в рамках программы «Реальные 
дела», направлена на ремонт дворовых 
проездов. Речь идет о проезде между 
домом № 18 по Коммунистическому 
проспекту и зданием Челиндбанка, вну-
тридворовом проезде по улице Ждано-
ва возле ЗАГСа.

Благодаря реализации програм-
мы «Реальные дела» в Кышты-
ме появилось 14 новых игро-

вых городков. Областная программа по-
зволила продолжить проект «Во славу 
мира на земле» по установке детских 
площадок. Этот проект муниципалитет 
начал реализовывать еще в прошлом 
году, тогда в городе было установлено 
почти 20 современных и безопасных 
игровых зон.

Программа «Реальные дела» позво-
лила установить новые игровые ком-
плексы там, где особенно ощущалась 
потребность в благоустройстве терри-
тории. Кстати, на этот раз игровые пло-
щадки были установлены не только во 
дворах многоквартирных домов, но и в 
частном секторе, а также на территори-
ях дошкольных учреждений и детской 
поликлиники.

Все решения по оборудованию 
детских игровых зон принимались с 

учетом пожеланий и наказов жителей 
Кыштыма.

Также в рамках программы «Реаль-
ные дела» для городского Дома куль-
туры металлургов было приобретено 
новое звуковое оборудование. 

– Звуковое оборудование не обновля-
лось последние десять лет, а для проведе-
ния уличных мероприятий аппаратуру не-
редко приходилось брать в аренду, – рас-
сказал заведующий сектором централизо-
ванной клубной системы Алексей Хажеев. 

– Это своевременное приобретение и для 
работников культуры, и для зрителей. 
Уверен, что кыштымцы по достоинству 
оценят качественный звук. Мощное обо-
рудование позволит озвучивать не только 
многочисленные городские мероприятия, 
но и областные фестивали, получившие 
кыштымскую прописку. 

Кроме того, в ДК провели космети-
ческий ремонт концертного зала. Теперь 
он стал намного уютнее.

на строитЕльство нового тротуара в цЕнтрЕ чЕсмы в рамках областной 
программы «рЕальныЕ дЕла» было направлЕно полтора миллиона 
рублЕй.

проблЕма протЕкающЕй кровли рЕшЕна и в дЕтском саду «солнышко» спасского посЕлЕния 
вЕрхнЕуральского муниципального района. она такжЕ была отрЕмонтирована за счЕт срЕдств 
областной программы «рЕальныЕ дЕла». 

в дЕтской городской больницЕ магнитогорска № 3 установлЕно 
восЕмь кювЕзов. их приобрЕтЕниЕ стало возможным 
благодаря срЕдствам, которыЕ были выдЕлЕны в рамках 
областной программы «рЕальныЕ дЕла». установлЕнноЕ 
оборудованиЕ позволит выхаживать нЕдоношЕнных 
новорождЕнных малышЕй.

благодаря программЕ «рЕальныЕ дЕла» в копЕйскЕ появился новый 
асФальт на улицах калинина, кузнЕцова (от кольцЕвой дороги до улицы 
сутягина), а такжЕ на коммунистичЕском проспЕктЕ и на проспЕктЕ 
ильича.

в рамках рЕализации рЕгиональной программы «рЕальныЕ дЕла»  
в кыштымском городском округЕ была обновлЕна дЕтская площадка.  
на эти цЕли было направлЕно почти два миллиона рублЕй.  
такжЕ 700 тысяч потрачЕно на новоЕ звуковоЕ оборудованиЕ.
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реальные дела
дошколята в беЗопаСноСти

в школе поСелка ЗауральСкого теперь 
будет тепло

Детский сад № 5 свои двери 
для местной малышни от-
крыл еще в 1979 году. За это 

время из него выпустилось более де-
вяти тысяч детей. С момента открытия 
детского сада капитальный ремонт 
кровли не производился. Со временем 
крыша начала протекать, но сделать 
капитальный ремонт за счет мест-
ного бюджета не было возможности, 
поэтому приходилось ограничиваться 
аварийным ремонтом. Несмотря на 
все усилия педагогического коллекти-
ва, несколько групп и центральный 
холл все-таки пострадали от попавшей 
внутрь воды.

Однако в этом году ситуация измени-
лась. За счет финансирования в разме-

ре полутора миллионов рублей, выде-
ленных в рамках областной программы 
«Реальные дела», крыша детского сада 
№ 5 полностью отремонтирована.

Похожая ситуация была и в дошколь-
ном учреждении № 42. Зданию детского 
сада в этом году исполнилось 42 года, а 
капитальный ремонт крыши здесь де-
лали все один раз – в начале 2000-х 
годов. Теперь педагоги и малыши за-
будут, что такое протекающая кровля. 
На ее ремонт был выделен 1 миллион 
227 тысяч рублей.

Подрядная организация, которая 
проводила работы на дошкольных 
учреждениях, за качество своих масте-
ров и материалов ручается. Гарантия 
ремонта – три года.

Поменяны вертикальные стояки, 
переоборудована разводка в 
подвальном помещении, изме-

нен сам принцип системы отопления.
– В Зауральском уже порядка 20 лет 

существует проблема с отоплением, – 
рассказал глава Еманжелинского района 
Евгений Светлов. – Жители постоянно жа-
луются, что зимой в помещениях холодно. 

Школу № 15, к сожалению, эта проблема 
тоже не обошла стороной. В прошлом 
году мы для решения этой проблемы за-
менили часть системы отопления в школе, 
в этом году меняем оставшуюся часть. И 
наши дети в этом году будут учиться в те-
плой школе, а жители многоквартирных 
домов будут радоваться комфортному 
тепловому режиму.

в дЕтских садах чЕбаркульского муниципального района провЕли 
капитальный рЕмонт крыш. рЕмонты проводились в рамках областной 
программы «рЕальныЕ дЕла». крыши обновлЕны в чЕбаркульских 
дошкольных учрЕждЕниях № 5 и 42.

в рамках областной 
программы «рЕальныЕ 
дЕла» в школЕ № 15 
посЕлка зауральского 
ЕманжЕлинского 
муниципального 
района была 
замЕнЕна систЕма 
отоплЕния.

новые окна для СельСких школ

Среди счастливчиков – Клястицкая, Скалистская, Целинная, Родниковская и Яснополянская школы. В 
общей сложности было установлено 1040 стеклопакетов. На замену окон было потрачено практически  
17 миллионов рублей.

Кроме того, для этих школ были приобретены лыжные пары, для этого из районного бюджета было выделено 
700 тысяч рублей. Не остался в стороне и областной парламентарий Андрей Самсонов (фракция «Единая Россия»), 
который пообещал приобрести три пары профессиональных лыж для участия в региональных соревнованиях.

в рамках проЕкта «рЕальныЕ дЕла» в школах сразу нЕскольких насЕлЕнных пунктов троицкого 
муниципального района в классах и игровых комнатах были замЕнЕны оконныЕ блоки.


